

Prevén debilidad del peso mexicano (Reforma 28/03/11)

Prevén debilidad del peso mexicano (Reforma 28/03/11) La semana pasada, la moneda mexicana se apreció 0.7 por ciento. Foto: Archivo El tipo de cambio regresó a cotizar por debajo del piso psicológico de 12.00 pesos por dólar durante la semana Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 marzo 2011).- El impacto en el crecimiento económico global por el desastre en Japón, la crisis de Medio Oriente y la mayor inflación mundial podrían debilitar al peso en el corto plazo, alerta la consultora Harbor Intelligence. "El peso podría debilitarse ante el deterioro de la economía global", dice en un reporte, al tiempo que para esta semana, ubica al tipo de cambio en un rango principal de 11.85 – 12.10 pesos por dólar. La semana pasada, la moneda mexicana se apreció 0.7 por ciento, al pasar la paridad de 12.06 a 11.98 pesos por dólar. El tipo de cambio regresó a cotizar por debajo del piso psicológico de 12.00 pesos por dólar durante la semana, pese al resurgimiento de tensiones en materia de deuda en la zona euro, en donde el protagonismo lo lleva Portugal y que las posiciones especulativas a favor del peso experimentaron un descenso de 34 mil 27 contratos netos, retroceso que no ocurría desde agosto del año pasado. Asimismo, destaca, los datos negativos del sector inmobiliario en Estados Unidos limitaron el ritmo apreciatorio del peso mexicano. Portugal sorprendió a los mercados al anunciar que el parlamento portugués rechazó las medidas de austeridad propuestas por el ejecutivo. El parlamento de Portugal argumenta que las medidas sólo contemplan incrementos impositivos, sin incluir una reducción en el gasto público. Ante esto, se han iniciado sesiones de negociación a fin de encontrar una solución. Un rescate de Portugal, se estima que costaría 99 mil millones de dólares, según el Banco Central Europeo y esto generaría una ola de volatilidad en los mercados afectando la aversión al riesgo global e impactar al peso. Mientras en el gigante de América del Norte, el mercado inmobiliario sufrió un retroceso importante. En febrero de 2011, la venta de casas nuevas experimentó un descenso mensual de 17 por ciento. En este mismo mes, se vendieron 250 mil casas nuevas, un nivel que representa sólo el 26 por ciento del promedio de 1992 al 2007 de venta de casas nuevas: 960 mil casas, situación que ha tenido un efecto negativo sobre los meses inventarios de las casas. En febrero pasado, los meses inventarios regresaron a niveles por encima de los 8 meses inventario, al ubicarse en 8.6 meses, lo que constituye la receta perfecta para presionar los precios de las casas a la baja. De esa manera, el precio de las casas nuevas cayó 9 por ciento en el mes, para ubicarse en su menor nivel desde diciembre 2003. Todo esto se reflejó en una caída anual del inicio de construcción de casas nuevas de 21 por ciento. La debilidad del sector inmobiliario continuará durante el resto del año, lo que afectará la recuperación del consumo y de la actividad económica del país, estima la consultora. Durante el mes de enero, la balanza comercial de México mostró un superávit de 69 millones de dólares, un resultado que no ocurría desde junio del año pasado. Si bien la entrada de dólares continúa fluyendo al País, factores internacionales podrían mermar dicho flujo. Ante esto, las posiciones especulativas a favor de la fortaleza del peso mexicano cayeron de 121 mil 575 a 87 mil 548 contratos netos, el tercer nivel más bajo en el año.